

ABSTRAK

Fasade suatu bangunan komersil, khususnya bangunan restoran merupakan bagian yang mudah dikenali secara visual. Setiap elemen fasade-nya yang terbentuk dianggap suatu tanda atau simbol dengan maksud, tujuan dan makna tertentu. Begitu pula menurut teori Christian Norberg Schulz bahwa bangunan memiliki 4 aspek diantaranya *Physical Control*, *Functional Frame*, *Cultural Symbolization* dan *Social Milieu*. Bagian yang mampu menyuarakan fungsi dan makna sebuah bangunan adalah melalui fasade. Serta mampu memberikan kesan bagi pengamat saat melihatnya. Namun perbedaan karakter seorang pengamat akan menimbulkan perbedaan persepsi terhadap objek yang sama-sama mereka diamati. Penelitian ini akan memperlihatkan penilaian dua kelompok pengamat terhadap makna elemen-elemen fasade yang dimiliki bangunan McDonald's. Penelitian ini akan memberikan gambaran makna yang terkandung pada fasade bangunan McDonald's sehingga menjadi media komunikasi yang mampu diterima dan dirasakan oleh pengamat.

Penelitian ini merupakan penelitian terhadap **Makna Fasade pada Bangunan McDonald's; studi kasus: McDonald's Setiabudi dan McDonald's Pasirkaliki** dengan menerapkan *Semantic Differential Scale* sebagai alat pengukuran yang berdasarkan aspek pemaknaan menurut Christian- Norberg. Sebagai alat penelitian menggunakan sistem angket kuestioner.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa secara umum terdapat perbedaan penilaian terhadap makna elemen-elemen fasade bangunan McDonald's tersebut yang lebih jelas terlihat dari hasil tabulasi pengumpulan data. Tabulasi data merupakan penilaian terhadap 2 objek penelitian yang mewakili keseluruhan bangunan tunggal McDonald's, khususnya yang berada di Bandung.

Kedua bangunan McDonald's masing-masing memiliki ciri khas pada bentuk fasadenya. Walaupun demikian, dari segi ukuran, bentuk serta material pada elemen-elemennya yang menunjukkan kesan tinggi, lebar, monumental, unik, rumit, selaras dan mewah dapat memperlihatkan bahwa kesan keseluruhan objek penelitian adalah suatu bangunan yang sangat menarik dan unik, selain itu sesuai dengan *style* yang sedang banyak diminati yaitu modern minimalis. Sehingga fasade bangunan McDonald's lebih menonjolkan kesan *dinamis*, fungsional dan *cozy*-nya di masyarakat, hal ini sesuai dengan Aspek *Physical control* dan *Functional Frame*-nya Christian Norberg.



KATA PENGANTAR

Alhamdulillah puji dan syukur penulis panjatkan ke hadirat Allah SWT, atas segala rahmat serta karunia yang telah diberikan, sehingga penyusunan desain penelitian ini telah selesai, dan tak lupa semoga Allah SWT melimpahkan shalawat dan salam kepada Nabi Muhammad saw yang telah menuntun kita ke jalan yang di ridhai Allah SWT.

Desain penelitian ini berjudul **Makna Fasade pada Bangunan McDonald's; studi kasus McDonald's Setiabudhi dan Pasirkaliki**, bertujuan untuk meneliti dan menganalisis suatu makna bangunan McDonald's berdasarkan pada sudut pandang pengamat.

Selama penyusunan ini, penulis telah banyak mendapatkan bimbingan dan pengarahan yang sangat bermanfaat dari para pembimbing serta do'a dan dukungan dari berbagai pihak.

Dalam kesempatan ini, penulis ingin memberikan ucapan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Dra.Cornellia Rimba, selaku Dosen Pembimbing I.
2. Asep Yudhi Permana, S.Pd, M.Des, selaku Dosen Pembimbing II.
3. E. Krisnanto, ST, MT, selaku Dosen Wali Jurusan Pendidikan Teknik Arsitektur '99.
4. Drs. Sukadi, MPd, MT, selaku Ketua Tim Pembimbing Penyusunan Skripsi Jurusan Pendidikan Teknik Bangunan FPTK UPI Bandung.
5. Drs. E. Kosasih D.S. MPd, selaku Ketua Jurusan Pendidikan Teknik Bangunan FPTK UPI Bandung.
6. Seluruh staff pengajar dan tata usaha di lingkungan Jurusan Pendidikan Teknik Bangunan FPTK UPI Bandung.
7. Drs. Sabri, selaku Dekan FPTK UPI Bandung.
8. Teman-teman mahasiswa Jurusan Pendidikan Teknik Bangunan dan berbagai pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu.

Dan paling akhir adalah kepada kedua orang tuaku yang selalu mendukung dengan doa, moril, dan material selama penulis menyelesaikan studi. Semoga amal baik dari berbagai pihak mendapatkan balasan yang berlipat ganda dari Allah SWT. Amin.

Bandung, Agustus 2006

Penyusun

